
【開催情報】

1. 参加者： 52人 （アンケート回答者 ： 35 人、回答率 ： 67 ％）

内訳：人 男性 女性

～10代 0 0

  20代 0 0

　30代 2 0

　40代 1 2

　50代 3 0

　60代 9 2

　70代～ 5 7

合計 20 11

（性別無記載：3人、年齢無記載：1人）

2. 来　　歴

はい 17 49

いいえ 18 51

無記載 0

3. 周知方法（複数回答可）

13 37

14 40

3 9

5 14

0 0

2 6

0

4. 参加動機（複数回答可）

26 44

12 20

15 25

3 5

3 5

0

チラシ（郵送)

環境科学セミナー（成果報告会）　アンケート結果

令和 6年11月07日 ( 木 ) 　13:30～16:10,　ウェディングプラザアラスカ

基調講演：門倉貴史「国際情勢に大きく影響を受ける経済・エネルギー問題」

成果報告

　1：親が放射線にあたった後に生まれた子や孫への影響は？

　2：下北東方海域の物質を運ぶ流れ
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■　60代

■70代～

チラシ（新聞）
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口コミ

インターネット

その他

無記載

基調講演に興味

成果報告に興味
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県民カレッジ単位
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5. 評価（基調講演）

18 53

12 35

1 3

2 6

1 3

1

6. 評価（成果報告）

プログラム1：

13 42

14 45

4 13

0 0

4

プログラム2：

9 32

12 43

5 18

2 7

7

7. 機関、その発信に対する信頼性

17 52

13 39

0 0

3 9

2

8. 上記設問の自由記載

周知・参加動機

・

基調講演

・

成果報告

・

9. セミナーに関する意見・要望

別紙に記載

別紙に記載

別紙に記載

それなりに信頼できる

信頼できるとは思わない

どちらともいえない

無記載

別紙に記載

十分に信頼できる

とても理解

少し理解

あまり理解できない

全く理解できない

無記載

とても理解

少し理解

あまり理解できない

全く理解できない

無記載

下北東方海域の物質を運ぶ流れ

よかった

あまりよくなかった

よくなかった

その他

無記載

親が放射線にあたった後に生まれた子や孫への影響は？

とてもよかった
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令和 6 年度環境科学セミナー（青森市開催）  

 

周知・参加動機 自由記載 

 

・青森県にとって、日本にとって貴重な情報を得たいため。  

・人の話を聞くのが大好きなので、さらに木曜日が休みなので来ました。  

 

 

基調講演コメント 

 

・有意義な内容であった。もう少し時間をかけて理解を深めたいと感じた。  

・100 才までの貯蓄預金は医療費が全く足りない。  

・1 億円の資産つくりは無理  

・これからの自身の生活スタイルを考えるヒントを与えてくださいました。  

・老後の生活にまで及んだので参考になった  

・老後を考えると不安になりますが、この先、苦しいながら自己選択にいっそうの責任を

持ちながら生きていかなければとの思いを新たにしました。  

・生活していくのに大変になるのか心配です。  

・流れるような口調で聞いてしまいました。  

・経済、エネルギー、ともにミクロ（個人）、マクロ政策、わけてプレゼンして頂きたか

った。  

・トランプ大統領による今後の世界の動向や日本への影響についてとても気になりまし

た。これからの年金生活について不安がつのるばかりです。  

・エネルギーについて学んできました。講演を聞いてさらに深く痛感致しました。エネル

ギー全体を占める再生エネルギーの割合を増していく必要があると思う！高齢夫婦 1

か月の収支をもっと早い時期に聞きたかった。  

・講演のペースが早かった。内容はおもしろかった。資料が充実している。  

・難しいお話もありましたが、VUCA のこと、原油価格の高騰がエネルギー資源の輸入

に影響を与えること、化石燃料の使用で温暖化、またインフレのおはなしも全てつな

がっていることに驚かされました。  

・知っている話が多かった。  

・分かりやすい資料でした。先生が早口だったのにはびっくり！  

・資産形成の話になって身近でおもしろかったです。  

・トランプの再選とタイミングのためか、世界情勢と経済の認識に納得しました。  

・資料の作り方がわかりやすく、持って帰りまたゆっくり読みます。  

 

 

成果報告コメント 

 

①  環境研の発表について  

・P9 下図でオス 240 匹とメス 240 匹で比較しているが、これは何匹生まれたうちの 240 匹

であるのでしょうか？その選定基準はどうなっていますか？  

・世代が進むにつれて、変異の出現が少なくなるということが分かった。  

・子孫への影響は被ばくした世代における影響よりも発生頻度が低いことが解りました。  
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・放射線の子孫への影響をとても丁寧にわかりやすく説明いただきありがとうございまし

た。  

・あたり前の事を言っていた気がした。  

 

②  海洋財団の発表について  

・小さいころ、津軽海峡に面した寒村で育ちました。津軽暖流を科学的に学ぶことができ

感銘しました。  

・海水温の変化が興味深い。海流変化については、将来の放射性物質の施設からの流出の

際の対応に必要な調査という位置付けで重要なものなのだろう。  

・最近の温度が高いのは、海もいっしょで、これからを考えると心配ですね。  

・それがどうしたの？と感じた。  

・発表の映像がプリントされた資料にないものがあり、あとで再度勉強するときに不足が

生じる。  

 

③  両方について  

・勉強会に参加することにより、放射線について正しい知意識が得られるのでもっと多く

の人への広報を希望します。  

・難しかった。  

・両方とも「基礎研究発表」になってしまっていて、具体的に「青森県への影響はどうか」

という言及がないのが残念だった。  

・解決策などあるとよいですね。  

 

 

セミナーに関する意見・要望（今後聞いてみたい話など） 

 

・引き続き開催して頂けたらいいと思います。  

・環境やエネルギー問題は私たちに必要で無関心ではいられないですが、より楽しく学ぶ

ための工夫が必要（内容がむずかしいので）。資料はとても見やすくわかりやすいです。 

・地球温暖化というが、水中の温度のこの 100 年の影響はどうなっているか。  

・本セミナーとは関係ありませんが、当会場の駐車場には駐車できませんでした。環境科

学さんには 10 台駐車と言われ、他の有料駐車場に駐車しました。次回から駐車場に余裕

のある会場にして頂きたい。会場内の席ですが、主催の関係者が前 3 列というのはどう

かと思います。  

・設営大変と思います。いつもありがとうございます。  

・観測にご苦労している事が理解できました。こういうデータが私たちの安心になってい

る事と。次世代につなげている事が良くわかりました。  

・青森県で東海村（レベル 4）、第一原発（レベル７）ほどの事故があった際、〇シーベル

トになり、どれくらいの甲状腺がんになりそうというシミュレーションはしているかど

うか。  

・海洋放出された青森県への影響（風評ではなく実害ベース）は確認しているのかどうか。  

・感想として、下北東方海域の物質を運ぶ流れの講演を聞き活動内容や活動状況について

のご紹介でした。なかなか、お話を聞く機会がなかったのでとても解りやすく勉強にな

りました。  

・基調講演に興味があり参加したが、放射性物質等に関する話にも興味がわいた。機会が
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あればまた受講してみたい。  

・10 年先、20 年先の生活がみえるようなお話で大変有意義な時間でした。個人の家庭で昔

のような生活に戻ることはできませんが、家庭でも少しでもエネルギーはタダで生まれ

ている訳ではないので、浪費しないで生活したい。子供に負荷を残さない生活をするた

めにすこし情報を得たいです。  

・これからも研究のために多くの税金を課すことでしょう。今日はありがとうございます。 

・門倉先生の話をじかに聞く事が出来て良かったです。  

・大変な状況というのがよくわかりました。ありがとうございました。  

・アクチニウム 225 について話が聞きたいです。本日はありがとうございました。  

・サイクルの海外動向  

・原子力発電の今後の動向と問題点  

・放射線の性格  

 




